



Dr. Héctor Acebo Bello
Coordinador de Investigación
(Sociales)
Universidad Privada del Valle
Cochabamba

EDITORIAL

Investigar deriva del vocablo latino *vestigium* (“huella de pie”) y significa “explorar”, “indagar”, “examinar”. Parafraseando a la Dra. María Jesús Casals, en los ámbitos de las Ciencias Sociales y Empresariales, como en las Humanidades, los conocimientos no son infalibles; esto quiere decir que se abren a multitud de interpretaciones, refutaciones y, por extensión, modificaciones. Dicha realidad no debe verse como algo peyorativo; nos incita a desarrollar un temperamento crítico y a conservar las ideas antiguas más brillantes, adaptándolas a las demandas de nuestro tiempo. De este modo, al dialogar pasado y presente, el conocimiento se ensancha, adquiriendo formas poliédricas: por este motivo, los ensayos, artículos y tesis más enjundiosos exigen continuas lecturas y el público, en cada una de esas inmersiones, halla tesoros hasta entonces ocultos. De Aristóteles, Nietzsche, Adam Smith, Jakobson o Goffman siempre recibiremos enseñanzas, como el ser exigentes a la hora de sistematizar, interpretar, analizar y describir los diversos fenómenos sociales, huyendo de enfoques cortoplacistas.

Ese afán de superación se refleja en los seis artículos que componen el nuevo número de *Compás Empresarial* y tratan temas jurídicos, empresariales, educativos y cinematográficos. Todos esos textos demuestran que la investigación dignifica al hombre, pues lo vuelve más profundo y, en consecuencia, más libre. Sólo cuando interpretamos alguna parcela de la realidad comenzamos a conocernos a nosotros mismos, del mismo modo que sólo cuando un español vive en Hispanoamérica comienza a tener una idea nítida de su idioma, rico en pluralidad. Precisamente ésa es la perspectiva de la revista: promover la combinación de la cultura boliviana con otras —contiguas o bien distintas—, siempre en beneficio de la integralidad cognitiva, derribando por el camino dogmas, estereotipos, prejuicios y demás elementos generadores de mediocridad.

Que la máxima horaciana *Sapere aude* (“Atrévete a saber”) siga acompañándonos en cada número de esta revista.

Fuentes de financiamiento: Esta investigación fue financiada con fondos de los autores.

Declaración de conflicto de intereses: Los autores declaran que no tiene ningún conflicto de interés.

Copyright (c) 2018 Héctor Acebo Bello.



Este texto está protegido por una licencia [Creative Commons 4.0](#).

Usted es libre para Compartir —copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato— y Adaptar el documento —remezclar, transformar y crear a partir del material— para cualquier propósito, incluso para fines comerciales, siempre que cumpla la condición de:

Atribución: Usted debe dar crédito a la obra original de manera adecuada, proporcionar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que tiene el apoyo del licenciante o lo recibe por el uso que hace de la obra.

[Resumen de licencia](#) - [Texto completo de la licencia](#)